
ＯＪＢひろば第５３年度第１０号 一般社団法人大垣青年重役会 令和元年５月２５日発行  

1 

５  月  例  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

演題：「経営に役立つ落語講座 

～笑いとコミュニケーションが 

企業の活力を生む～」 

 

講師：落語家  三遊亭 竜楽 師匠 

 
              ５月９日 大垣フォーラムホテル 

                          参加者：５３名 

 

挨拶をする        講師へお礼を述べる     講師紹介をする     司会進行を務める 

川瀬知哉会長        近沢正副会長    水野靖弘例会副委員長  西松恭伸例会副委員長 

コミュニケーション              奥村 浩年 

 竜楽師匠の講演を拝聴し、やはり日本語は奥深い言語だなぁということでした。同じ意味を表す言

葉が多く存在する為にそこから生まれる”言葉遊び”が発展し落語という文化が生まれ、それを日常

の会話にも取り入れながら円滑なコミュニケーションを取る日本人の生活文化の特徴を学ばせてい

ただきました。 

 自分の日常に置き換えて考えると、取引先の方との会話や家族との会話のなかで気の無い相槌やオ

ウム返しのような言葉の返しをしていないかと反省すべき点にも気付かせて頂いたように思います。 

 生活の欧米化や外国人労働者の流入で日本の生活様式や言葉使いも日々変化していますが守るべ

きものの一つに”日本語”も入るのかと考えさせられる講演であったと思います。 

経営に役立つ落語講座             中村 傑 
落語とは「笑いの効用」を最大化して表現する事であり、視点を変えて表現する事で困難な状況で

あっても「笑い」に変える事が出来る。学びの中に「笑い」があるからこそ、学ぶ事が好きになる。 

経営に置き換えて考えてみた場合、今の状況を悲観して捉えるのではなく、視点を変えて考えると

いうのはおっしゃる通りであり、その中で「笑い」があるというのは更に状況を打開させるに十分な

パワーがある様に感じました。 

また学びに関しても、「笑い」というある種「遊び」があるかからこそ、先人からの経験を学び、次

の世代に受け継いでいく事が可能になる、と気付かせて頂きました。  
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 司会進行を務める       乾杯の挨拶をする      締めの挨拶をする 

    青木信秀広報副委員長       江森正監査役     渡邊雅大研修戦略委員長  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

例会の後には研修旅行

の説明会が行われたため、

二次会で親睦を深めつつ、

研修旅行の話でも盛り上

がりました。 

 

 例会の内容を振り返ったり、

ＯＪＢの活動の今後のことを

語り合ったりするなどして、闊

達な議論が飛び交いました。 

 

新入会員スピーチ 

５ 月 例 会 二 次 会 

場所 ： 藁焼き炉端 がぶや駅前店 

参加者： ３０名 

近江 欣一 新入会員 

趣味であるギターに

ついてスピーチしまし

た。バンドマンに憧れ

てギターを始め、腕前

を磨いていました。 

今は昔の名残で、髪

型だけは尖っていると

のことです。 
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日時  ： 令和元年５月１４日（火） 

訪問先 ： 株式会社エフピコ 中部リサイクルセンター （岐阜県安八郡輪之内町南波字村東５１１－５） 

参加人数： ２３名 
 
 株式会社エフピコの新

矢様（集合写真下段中央）

より、株式会社エフピコの

製品や技術などを説明し

て頂きました。この説明の

後に、リサイクル工場の現

場を拝見しました。 

 
 回収した使用済みトレーや、リサイクル処理後の原料、そして

その原料により製造された製品等を実際に手に取って観察し、リ

サイクルに対する意識を高めました。 

 
企 業 訪 問 の 感 想 

渡邊 雅大 会員 
今回の企業訪問は㈱エフピコ中部リサイクル工場様へご訪問させていただきました。いつも周辺を仕事

で回っており、輪之内町にどんどん建物ができていったのでどんな会社なのだろうと思っていました。今回、

お話を拝聴し、業界内での先駆者であり、時世を見ながら常に新しいことに挑戦をしている挑戦者でもある

という印象を受けました。また、メーカーでありながら、消費者に近いところで商品開発等に取り組んでお

られ、同じ消費者に近い立場から「消費者の声」の大切さに改めて気づかされました。自社でもリユースに

取り組んでいるので、もの＝資源として考え、会社だけでなく社会にも貢献できるよう取り組んでいきたい

と思います。 

 

渡辺 誠司 会員 

日頃、コンビニやスーパーで何気なく目にしている食品トレーですが、この身近な会社の製品が業界トッ

プシェアだと初めて知りました。平成初期に、白い食品トレーに色や柄をつけて美味しそうに見せることを

世の中に提案したことで、大きな販促効果にもつながっていると感じています。また、長時間レンジで加熱

しても変形しないトレーの開発など、小さな努力の積み重ねとアイデアが詰まっていることに、本当に驚き

感動しました。ふだん、何も気にせず捨てているペットボトルですが、実際にリサイクル工場を見学したこ

とで、リサイクル意識が大きく変わりましたので、会社や家族にも広めていきます。  

企  業  訪  問 
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北野 英樹会員  「食べログスイーツ百名店ＥＡＳＴ２０１９」に選出されました。賞に恥じぬよ

う良い店作りに励みます。 

河合 孝浩会員 岐阜県社会保険労務士会令和元年－２年度の理事に承認されました。２年間頑張

ります。 

北倉 拓也会員 今更ですが平成３０年１１月１日に北倉会計事務所１０周を迎えました。大垣市

政１００周年にならい私も１０のことをやります。長くなるので割愛しますが、よ

ろしければ北倉拓也で検索してみてください。お願いします。 

北倉 拓也会員 令和元年５月１日から３日まで諏訪高原へダイエット合宿に行ってきました。７

６キロ以上あった体重が合宿前までにがんばり６７．１キロ、合宿後６６．６キロ

になりました。運動することの楽しさを知りました。 

近沢 正会員  この度、議員として二期目を務めさせていただく事になりました。また、本日、

大垣市の三役の一つである監査委員に就任しました。大垣市の為に精一杯頑張りま

す！ 

例会委員会 例会委員担当例会全４回が無事終わりました。皆様ご聴講ありがとうございまし

た。 

川瀬 知哉会長  ５月例会に多数の方のご出席ありがとうございました。皆様のおかげをもちまし

て無事に例会を終えることができました。５３年度も後半戦になりますが、ＯＪＢ

活動への今後ますますのご理解とご協力、よろしくお願い致します。 

 

５月ドネーション 

お  知  ら  せ 

第５３年度会員親睦会のご案内 

今年度も会員親睦会を開催いたします。 

題して、『祭りだよ！全員集合！！』です。 

日時：令和元年７月２０日（土） １５時～１８時 

場所：大垣青年の家 

岐阜県大垣市見取町１丁目１３番地１ 

会費：会員      ５，０００円 

配偶者・お子様    ご招待 

内容：①屋台！ ②流しそうめん！ 

 ③ＵＦＯキャッチャー！ 

以上の３つの企画を用意しております。 

会員全体で行う親睦会にしたいと思っておりますの

で、会員皆様の参加、ご協力を仰げればと思っており

ます。お時間のある方は、準備などにもご協力をお願

いします。 

第３回研修戦略委員会のご案内 

日時：令和元年６月２７日（木） 

１９時～２１時 

場所：ソフトピアジャパンセンター 会議室４ 

会費：無料 

当日は研修にふさわしい服装でお越しくだ

さい。（仕事着は可） 

第５３年度研修旅行のご案内 

日時：令和元年６月２１日（金） 

～令和元年６月２２日（土） 

主な見学先：アイリスオーヤマ株式会社角田工場、 

名取市閖上の記憶（震災語り部講和）、 

石ノ森萬画館、絆の駅石巻ＮＥＷＳｅｅ、 

松島海岸 


